

Montevideo, 16 de agosto de 2025.-

#### TRABAJO FINAL de GRADO - INFORME de REVISION

Estudiante: Aldana Minetti Albanés

C.I.: 5.223.340-5

Modalidad de trabajo: Proyecto de Investigación

Título: Abordaje de los IAE en infancias y adolescencias en Young: estudio de caso

desde la educación y la salud

Docente Tutora: Prof. Adj. Ana Carina Rodríguez Docente Revisora: As. Mag. Susana Quagliata

Período solicitado para Defensa Pública: septiembre 2025

# 1.- Aspectos Formales

El texto del trabajo alcanza el nivel académico esperado para la modalidad elegida. Si bien son pertinentes, se recomienda revisar que no haya reiteración de conceptos en los diferentes apartados. Asimismo con las preguntas de investigación. Detallar la pertinencia de los criterios de selección de la muestra, el procedimiento con relación al uso de una u otra de las técnicas seleccionadas en el trabajo de campo.

El proyecto guía al lector e implica al lector en la reflexión tendiente a los objetivos que propone conocer con profundidad.

### 2.- Articulación teórica

La selección de conceptos y referencias teóricas muestra la problemática del suicidio en Uruguay, así como también la necesidad de conocer la expresión del fenómeno en la localidad y su contexto. Tal vez, agregar en la fundamentación algunas de las características propias de la ciudad de Young, para fortalecer la justificación que hace relevante investigar allí. Se recomienda incluir algunos conceptos de la Suicidología comunitaria. El texto interpela la implementación del seguimiento de cada situación en los intentos de suicidio, conforme a lo establecido en los protocolos e intenta echar luz sobre las prácticas de los actores intervinientes, lo cual no queda circunscripto al sector salud. El proyecto conlleva - en sí mismo – una propuesta de sensibilización y



concientización para con los participantes de la investigación, en la identificación de riesgos y escenarios posibles de cada persona, que puede impulsar hacia la concreción del suicidio.

## 3.- Aspectos metodológicos y éticos del trabajo

La metodología del proyecto propone un estudio cualitativo y descriptivo con un diseño adecuado a los objetivos. De la misma forma con las instituciones elegidas para intervenir y relevar información. En cuanto al procedimiento pensado y cronograma sería recomendable ponderar los tiempos y autorizaciones institucionales, para la estimación de la viabilidad del proyecto. En la misma línea, en el diseño fundamentar la elección del enfoque de estudio de casos.

Acerca de los *aspectos éticos* son adecuados. No obstante esto, habría que contemplar las posibles movilizaciones afectivas que pudieran surgir en los participantes de la investigación.

### Consideración finales

El proyecto de investigación aborda una problemática actual, a priori mucho más compleja y urgente, dado que el intento de autoeliminación ya está comenzando en la etapa escolar, se intensifica en la adolescencia y educación secundaria. En este marco, se configuran contextos de indefensión y soledad en el desarrollo psicosocial, lo cual incrementa exponencialmente el riesgo de quitarse la vida como salida a la vulneración de derechos y cuidados que los adultos deben propiciar.

En síntesis, muy buen trabajo que está en condiciones de pasar a la Defensa pública.

As. Mag. Susana Quagliata Instituto de Psicología Clínica Facultad de Psicología - UR

Kucglioto